

La Cumbre de las Américas y el Alba de los Pueblos

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH
Martes, 21 de Abril de 2015 14:06



En días pasados, del 8 al 11 de abril, sesionaron en Ciudad de Panamá varios eventos relacionados a la VII Cumbre de Las Américas: la oficialista Cumbre de las Américas patrocinada por la Organización de Estados Americanos, (OEA) donde participaron los gobiernos representados por sus Jefes de Estado; la Cumbre Social de la OEA, cuyos participantes fueron escogidos o rechazados por una llamada Red Panameña de Derechos Humanos con cuatro foros, el social, el empresarial, el de los rectores y el de la juventud; y paralelamente la Cumbre Sindical y Social de los Pueblos. Hay que señalar que estas cumbres marcan un antes y después por las razones que explico a continuación.

LA PARTICIPACIÓN DE PUERTO RICO

La Cumbre de las Américas y el Alba de los Pueblos

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH
Martes, 21 de Abril de 2015 14:06

Desconozco qué participación ha habido, si alguna, de representantes puertorriqueños en cumbres anteriores. En estas cumbres hubo representación de Puerto Rico en casi todas ellas. En la Cumbre de los Jefes de Estado participaron, como asesores del Presidente de Nicaragua Daniel Ortega, tres compañeros del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), Rubén Berríos, Fernando Martín y la Senadora María de Lourdes Santiago. Se me ha indicado que el Secretario de Estado de Puerto Rico, David Bernier, participó en la Cumbre de los Rectores.



Esta representación del PIP pudo interactuar con los jefes de Estado, incluyendo el Presidente de EEUU Barack Obama, con el cual Berríos tuvo un breve intercambio al saludarse. Esa fotografía ha recorrido las redes llamando así la atención al tema de la descolonización de Puerto Rico. Recordemos que en enero en San José, Costa Rica, ya Berríos había tenido la oportunidad de dirigirse a los Jefes de Estado de América Latina y el Caribe en ocasión de la III Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Aunque esa intervención fue ignorada por los medios estadounidenses, en esta ocasión no pudieron obviar la presencia de Puerto Rico y el tema de descolonización por ese breve encuentro.

Resalta el hecho de que los intentos de EEUU por excluir a la delegación independentista fueron muy débiles, ya que al denunciarse la negativa de otorgarle credenciales rápidamente cambió la orden y se les permitió acceso a la cumbre. De EEUU haber querido que se excluyera la delegación del PIP, tiene el poder político para hacerlo. Nos preguntamos entonces a qué obedece la decisión política de aceptar su presencia: ¿representar ante la comunidad internacional una apertura democrática a la posición independentista, a pesar de 116 años de represión y persecución? ¿Bajarle el tono a la denuncia de la exclusión del PIP para llamar la menos atención posible? Habrá que preguntarle al Secretario de Estado de EEUU.

La Cumbre de las Américas y el Alba de los Pueblos

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Copresidenta del MINH
Martes, 21 de Abril de 2015 14:06

